

Bulletin der NAG

von Pierre Leich

Internationales Jahr der Astronomie 2009

2009 wird das Internationale Jahr der Astronomie. Das haben die Vereinten Nationen in ihrer 62. Vollversammlung am 20. Dezember 2007 erklärt, und über 100 Nationen werden sich beteiligen. Als nationales Komitee für Deutschland hat sich erst kürzlich der Verein „Astronomie 2009 e.V.“ gegründet, während der NAG-Vorstand für die Europäische Metropolregion Nürnberg bereits am 12. März 2008 eine „Arbeitsgemeinschaft Astronomiejahr 2009“ unter der Leitung des NAG-Mitgliedes Pierre Leich eingesetzt hat, um die regionalen Aktivitäten abzustimmen und mit Mitteln der Metropolregion eine Geschäftsstelle einzurichten.

Obwohl diese Arbeitsgemeinschaft erst seit wenigen Monaten existiert, stehen einige Höhepunkte bereits fest: Bei der regionalen Auftaktveranstaltung am 27. Januar 2009 im Nicolaus-Copernicus-Planetarium wird Prof. Dr. Harald Lesch (bekannt von BR-alpha und Nachfolger von Joachim Bublath beim ZDF) von der NAG die Verdienstmedaille „Bene Merenti de Astronomia Norimbergensi“ verliehen bekommen und einen Festvortrag halten.

Über das ganze Jahr hinweg wird eine Wanderausstellung über „Astronomie in der Metropolregion Nürnberg“

touren und Geschichte, Forschung und Volkssternwarten thematisieren.

Anfang April werden bei „100 Stunden Astronomie“ weltweit Profis und Amateurastronomen auf die Öffentlichkeit zugehen, um Interesse zu wecken und die Faszination von Astronomie sichtbar zu machen. Am 4. April 2009 wird beim Tag der Astronomie durch die NAG der Astronomiegeschichtliche Weg durch Nürnberg eröffnet, der Spuren der Astronomiegeschichte der gesamten Region verfolgt. Dieser Themenweg wurde ebenso wie der damit verbundene Sonnenuhrenweg von der NAG-Arbeitsgemeinschaft Astronomiegeschichte unter der Federführung von Herrn Hans Gaab konzipiert.

Ein Theaterstück unter dem Titel „SCIENCE-Fiction: Die KeplerKonferenz“ wird die Erkenntnisse Johannes Keplers beleuchten, der mit Galileo Galilei und seinen teleskopischen Beobachtungen den Anlass für 400 Jahre Astronomie lieferte.

Aktuelle Informationen über die Arbeit der „Arbeitsgemeinschaft Astronomiejahr 2009“ mit den jeweiligen Projektständen können im Internet auf der eigens von der NAG eingerichteten und betreuten Website www.iya2009.de eingesehen werden. Hier findet sich auch eine stets aktuelle Liste der Mit-



glieder der Arbeitsgemeinschaft.

Über weitere Projekte des NAG-Vorstandes, die sich gegenwärtig noch in der Phase der Konkretisierung befinden, wird im nächsten Bulletin berichtet werden.

Die Zugangsdaten zum internen Bereich können NAG-Mitglieder beim Webmaster anfordern unter www.nag-ev.de > Impressum > E-Mail an den Webmaster

NAA-Vereinsausflug 2008

am
Freitag, 26. September

Besichtigung der Fa. Schott in Mainz
und

Führung durch das Europäische Raumflugkontrollzentrum ESOC in Darmstadt

Anmeldung bis spätestens 15. August durch Überweisung von 50 EUR Anzahlung auf das NAA-Konto „Vereinsausflug“.
Die Teilnehmerzahl ist begrenzt! Genaue Kosten ergeben sich durch die endgültige Teilnehmerzahl.
NAA e.V., Kto. 74705, BLZ 760 606 18, Volksbank-Raiffeisenbank Nürnberg eG